
                     EJERCICIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 2015. 

Lugar y fecha SALA DE CAPACITACIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN PORTUARIA INTEGRAL DE GUAYMAS S.A. de C.V. 

30 DE JUNIO DE 2015 11 HORAS DEL DÍA. 

Programas y 

acciones abordados 

- Subcomité de Ecología y Medio Ambiente. 

Participantes  Ing. Edmundo Chávez Méndez. Dirección General de API GUAY. 

 Ing. Lorenzo Cabanillas Tirado. Gerencia de Operaciones/Coordinador del 

Subcomité. 

 Lic. Arturo Sandoval Soto. Jefatura de Dpto. de Seguridad y Ecología/ Secretario 

Técnico.                       

 Lic. Martin Larios Velarde. Gerencia de Ingeniería. 

 Lic. Sergio Dautt Garfias. Cemex de México. 

 Ing. Fabián Díaz Ríos. Arcelor Mittal. 

 Ing. Tatiana Ciapara. Cortez Transfer. 

 Ing. David Huerta Castillo. Grupo México. 

 Ing. Carlos Gutiérrez Peñuñuri. Pemex. 

 Almte. José Rafael Ojeda Durán. Cuarta Región Naval.      

 Lic. Iván Pérez Caballero. Dirección de Ecología Municipal. 

 Ing. José Humberto Martínez Zamorano. Ferromex. 

 Cap. Atl. Fidel Gámez Silva Capitán de Puerto. 

 Ing. Mauro Masson Romero. CANACO. 

 Lic. José María Casanova. Representante COVESAMA. 

 Ing. Alejandro Moncayo Campaña. Gerencia de Operaciones Grupo Vejar. 

 Ing. Saturnino Samaniego. Dirección de Geología Estatal. 

 Ing. Armando Córdoba Hage. Dirección de Minería Estatal. 

 Ing. Leonardo Mendoza. SEMARNAT SONORA. 

 Dra. Gloria Gallardo S. IMSS 

 Lic. Eduardo Gaxiola Ramírez. Dirección de Desarrollo Social Municipal. 

Desarrollo de la 

sesión 
 Apertura y bienvenida. 

 Registro de asistentes. 

 Aprobación del acta de la sesión anterior. 

 Presentación de Acciones Realizadas 

o Presentación CEMEX 

o Presentación Grupo México 

o Presentación Arcelor Mittal 

o Presentación API 

 Asuntos generales 

 Clausura 



Propuestas de los 

actores sociales 

 Realizar una reunión con Pemex y APIGUAY con el fin de dar solución a los aspectos 
ambientales y de seguridad que traen consigo las operaciones de las dos instancias. 
De ser necesario traerlas al subcomité y revisarlas con toda la comunidad 
portuaria. 

 Revisar la manera de realizar una reunión con todos los interesados y autoridades 
con el fin de dar solución a la rehabilitación de la calle frente a Pemex. 

 Continuar con la limpieza de la zona aledaña al recinto portuario.  

Respuestas de la 

institución 

 
  Se llevó a cabo una reunión entre el jefe de seguridad de Pemex el ing.  Jorge 

muñoz y el jefe de Seguridad de la API Guaymas, donde se analizaron los 
procedimiento de emergencias  y  procedimientos de protección de  instalaciones, 
donde se  estará trabajando de  manera periódica  y  coordinada para  tratar  de 
alinearlos y   estar preparados   en caso de  que se presente una emergencia. 
(Compromiso Cumplido) 
 

 El día 30 de octubre del 2015 se contó con la presencia de diferentes instancias 

gubernamentales a quienes se les solicito el apoyo para la rehabilitación de dicha 

vialidad, así como demás necesidades, quedando al final comprometidos con la 

comunidad portuaria en atender dichas problemáticas.  (Compromiso Cumplido)  

 

 Se ha apoyado con labores de limpieza en áreas externas al puerto (vialidades, 
centros de recreación, bulevares y banquetas). Así mismo dentro del recinto 
fiscalizado se inició con la segregación  de materiales a fin de disponer de manera 
correcta el remanente de mineral producto de barridas y así evitar el impacto al 
medio ambiente. (Compromiso Cumplido) 

 

Galería fotográfica Galería fotográfica de compromisos. 

 

          REUNIÓN SUBCOMITÉ DE ECOLOGÍA Y MEDIO AMBIENTE. 

       
 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

LABORES DE LIMPIEZA DENTRO Y FUERA DEL RECINTO. 

 

       
 

     
 

 
 



REUNIÓN EL 31/10/2015 CON DIRECCIONES MUNICIPALES, CEA, PEMEX E INTERESADOS 

 

REUNIÓN ENTRE DEPARTAMENTOS DE SEGURIDAD DE API Y PEMEX. 

 

 

 


